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ПРОТЕСТ КПРФ 
НЕ ОСТАНОВИТЬ!

19 сентября в Нарьян-Маре 
на площади им В. И. Ленина 
по многочисленных просьбам 
жителей округа, а также по 
инициативе членов КПРФ со-
стоялся пикет с требованием 
отставки губернатора НАО.

В пикете приняли участие 20 
человек, в руках они держали 
12-метровый транспарант со 
своим главным требованием 
— отставка губернатора Ко-
шина.

Проходившие по площади 
жители города в целом одо-
брительно отзывались о про-
исходящем пикете, поддер-
живали его участников. Как 
сказал один из наблюдателей, 
— «власть слишком далека от 
нужд народа, жизнь которого 
с каждым годом становится 
все хуже и хуже, поэтому надо 
действительно требовать, а не 
просить». Звучали также тре-
бования донести до президен-
та информацию о ситуации в 
округе.

ГУБЕРНАТОР НАО ОТПРАВЛЕН В ОТСТАВКУ

Думаю что произошедшая 
отставка губернатора округа 
Кошина И. В. закономерна. 
Совсем недавно, в 2014 году, 
жители округа на выборах 
выдали ему весомый кредит 
доверия, поддержав 76-ю 
процентами голосов.

Однако уже первые его 
решения вызывали насто-
роженность, а некоторые 
дальнейшие действия отри-
цательно воспринимались 
многими жителями округа.

Речь идет, например, о 
неподготовленном и не до 
конца просчитанном реше-
нии, связанном с принятием 
окружного закона о передаче 
весомой части полномочий с 
муниципального на окруж-
ной уровень. С самого начала 
этот закон привнес немало 
проблем для органов местно-
го самоуправления и жизни 
людей в муниципалитетах.

Ему не удалось объеди-
нить усилия разных групп 
населения для решения об-
щеокружных задач. Вместо 
того, чтобы прислушиваться 
к мнению людей, имеющих 
свои взгляды на происходя-
щие в округе процессы, вме-
сто вдумчивой кропотливой 

работы с оппозицией, при-
менялись методы давления 
и угроз. 

С первых дней он обострил 
взаимоотношения с главой 
Нарьян-Мара, избранной 
на прямых выборах, членом 
КПРФ Федоровой Татьяной 
Васильевной, имеющей боль-
шой опыт управленческой и 
хозяйственной работы. Та-
кое отношение к руководите-
лю города не способствовало 
развитию столицы НАО, и 
сказывалось на социальном 
самочувствии горожан.

Серьезное ухудшение ус-
ловий жизни многие жители 
округа почувствовали после 
сокращения мер социальной 
поддержки, инициированно-
го окружной администраци-
ей. К слову сказать, это было 
предусмотрено руководством 
округа еще осенью 2014 года, 
т.е. до сокращения бюджет-
ных поступлений в резуль-
тате кризиса. Проведенные 
уменьшения мер социальной 
поддержки ухудшили мате-
риальное положение многих 
слоев населения округа, а 
проведенная оптимизация 
расходов сказалась на работе 
учреждений здравоохране-

ния, образования и культу-
ры, привела к сокращениям 
работников, особенно на селе, 
где и без того высокая безра-
ботица.

В этот же период было при-
нято решение о ликвида-
ции крупного строительного 
предпрятия — «Нарьян-Мар-
строя», в результате чего не-
сколько сотен его работников 
стали безработными, то есть 
остались без средств к суще-
ствованию.

Неприкрытое вмешатель-
ство в выборы всех уровней, 
проводимых в округе, и гру-
бое использование админи-
стративного ресурса было ха-
рактерно для стиля работы 
губернатора. Это сказалось 
на доверии к выборам и к са-
мой власти, что показывают, 
в частности, итоги сентябрь-
ских выборов, на которых 
была зафиксирована очень 
низкая явка избирателей. 
На избирательном участ-
ке крупного по масштабам 
округа села Великовисоч-
ное, в котором избирателей 
более 300 человек, приняло 
участие в голосовании всего 
37 человек, при этом один из 
депутатов был избран всего 

одним голосом, но выборы 
признаны состоявшимися. 
Бойкотирование выборов — 
это тоже своего рода форма 
протеста.

По предложению многих 
жителей округа и по иници-
ативе Ненецкого окружного 
комитета КПРФ неоднократ-
но проходили акции проте-
ста против ухудшения усло-
вий жизни. В феврале этого 
года состоялся митинг жите-
лей Нарьян-Мара, на кото-
рый пришло несколько сотен 
человек, принявших обра-
щение, направленное прези-
денту РФ. В этот же период 
по инициативе самих жите-
лей был организован сбор 
подписей под обращением с 
требованием добровольной 
отставки губернатора. Под 
этим обращением подписа-
лись тысяча двести человек, 
что для небольшого по чис-
ленности населения округа 
говорит о многом. Надо пони-
мать, что без добровольного 
согласия и желания людей 
сделать это было бы просто 
невозможно.

Но, скорее всего, не только 
недовольство жителей окру-
га ухудшением их социаль-

ного положения, выражен-
ное в акциях протеста (такие 
протесты мы наблюдаем 
по всей России), послужи-
ло основанием для отставки 
губернатора Кошина. Веро-
ятно, у президента страны  
В. В. Путина были и другие, 
может быть даже более весо-
мые причины для такого ре-
шения.

За последние 25 лет в окру-
ге, богатом нефтяными ре-
сурсами и самодостаточном 
для решения всех своих про-
блем, сменилось 7 губерна-
торов, т.е. это происходило 
каждые 3 – 4 года, и не все 
они дорабатывали отведен-
ный срок. Значит дело даже 
не в персоналиях, а в самой 
системе власти, в которой 
надо многое менять.

Первый секретарь 
Ненецкого ОК КПРФ                           

А. И. Саблин

28 сентября президент Путин подписал указ о досрочном прекращении полномочий губер-
натора НАО И. В. Кошина. Первый секретарь Ненецкого ОК КПРФ Александр Саблин дал ком-
ментарий газете «Товарищ» в связи с произошедшим событием.
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После летнего затишья 
Департамент здравоохра-
нения НАО вновь решил 
пойти в бой за оптимиза-
цию  расходов в окруж-
ной больнице.

Как всегда, самым «бога-
тым»,  получающим «наи-
более высокие заработные 
платы», оказался младший 
медицинский персонал — 
санитарки, зарплаты  кото-
рых и решили оптимизиро-
вать. Главный врач ГБУЗ 
НАО «Ненецкая окружная 
больница» А. В. Дедов под-
писал приказ «О предсто-
ящем увольнении в связи 
с сокращением штатов».  

цинской сестры на уборщи-
ка служебных помещений. 
Наверняка должностные 
оклады будут меньше. Так-
же снижается доплата за ра-
боту в ночное время со 100 % 
до 40%, отменяется доплата 
за вредность, которая была 
положена за работу с дезин-
фицирующими веществами,  
с биологическими матери-
алами, с отходами жизне-
деятельности больных, при 
этом больные бывают с раз-
ными диагнозами, порой 
даже опасными, разным ве-
сом тела и т.д. Убираются 
дни к отпуску за вредность, 
пропадает возможность до-
срочного выхода на пенсию 

ЧУДО!!!) все функции млад-
шего медицинского персо-
нала остались в прежнем 
объеме. Вот так работает за-
кон наперсточников! А ведь 
уборщик служебных поме-
щений относится к катего-
рии рабочего, а оказывать 
медицинские услуги убор-
щик не имеет права.

Еще в 2015 году ООД 
ВЖС «Надежда России» в 
НАО обращалось в Депар-
тамент здравоохранения 
о принятии мер к недопу-
щению ухудшения условий 
труда младшего медицин-
ского персонала. Похоже, 
что никто этим не занимал-
ся и заниматься не думал. 
Вот и вся оптимизация де-
нежных средств на детях,  
пенсионерах и учреждени-
ях в округе, выразившаяся 
в денежном эквиваленте, 
благополучно осела в кар-
манах наших народных из-
бранников — по два месяч-
ных содержания к отпуску. 
Они же потрудились оби-
рая нас с вами.

Никогда эта власть не 
будет стоять на стороне на-
рода. Всегда грабили и бу-
дут грабить, выдумывая  по-
добные хитроумные схемы. 
Пора уже дорогие товарищи 
хорошо подумать, как жить 
дальше вам и вашим детям! 
Всегда надо помнить, что 
власть зависит от нас. Они 
получают свои зарплаты 
из отчислений с нашего с 
вами труда. Мы их кормим! 
Необходимо объединиться 
всем, чье положение было 
ухудшено этой властью и по-
требовать – УХОДИТЕ! Мы 
всегда готовы поддержать 
вас. 

Правда за нами!
 

Председатель 
ВЖС «Надежда России»

К.И. Кулижникова

В ОКРУЖНОЙ БОЛЬНИЦЕ 
ОЧЕРЕДНОЙ БЕСПРЕДЕЛ

С 1 ноября 2017 года сокра-
щается штатная должность 
младшей медицинской се-
стры по уходу за больны-
ми. В приложении № 1 к 
уведомлению взамен пред-
ставлены вакансии убор-
щиков производственных и 
служебных помещений, ни-
чего не сказано об окладах, 
которые будут у данной ка-
тегории работников, и здесь 
же предлагается перейти с 
должности младшей меди-

в связи с вредными услови-
ями труда.

Возникает вопрос: неуже-
ли теперь в учреждениях 
здравоохранения не нужда-
ются в младшем медицин-
ском персонале? 

Не мудрствуя, руковод-
ство больницы выдало на 
ознакомление  должностные 
инструкции уборщиков про-
изводственных помещений» 
на руки предполагаемым 
сокращенцам, в которых (О 

ТАТЬЯНА ФЕДОРОВА: 
СПАСИБО ЗА ПОДДЕРЖКУ!

Хочу поблагодарить всех, 
кто пришел 10 сентября на 
выборы депутата Горсовета, 
чтобы поддержать меня. Вы 
– самые лучшие избиратели. 
За меня отдали свои голоса 
174 из 526 избирателей, при-
шедших на участок. Учиты-
вая, что я кандидат, против 
которого уже много лет ра-
ботает вся окружная власть, 
пытаясь очернить, – это 

очень хороший результат.
Значит люди видят, кто есть 
кто на самом деле.

Считаю, что победу на про-
шедших выборах одержал 
административный ресурс. 
«Единороссы» мертвой хват-
кой вцепились в избирате-
лей и не отпускали, пока они 
не проголосуют как надо.

На входе в первую школу, 
где проходило голосование, 
весь день стояли, сменяя 
друг друга, депутаты от «ЕР» 
— Лутовинов, Бадьян, Пе-
тунина и представители их 
местного партийного руко-
водства. Представители «ЕР» 
вели пофамильный учет про-
голосовавших, следили за 
каждым: прозванивали, бе-
гали по квартирам, — и все 
это происходило в день голо-
сования, когда любая агита-
ция была запрещена. Это их 
обычное методы – запугать, 

навязать и заставить.
В период до выборов мы 

фиксировали нарушения из-
бирательного законодатель-
ства со стороны кандидата от 
«ЕР», и все они связаны с не-
законной агитацией. Три жа-
лобы в городской избирком 
мы подали еще 2 сентября. 
Но в эти выборы у местных 
органов появились методы 
«нетрадиционного» рассмо-
трения жалоб. До сих пор 
мы не получили решений по 
жалобам, хотя пятидневный 
срок истек. Пересылают их 
то в Прокуратуру, то в УВД, 
а решений нет, при этом со 
страниц СМИ сообщают, что 
выборы прошли «чисто»! Мы 
доведем эту работу до конца, 
так как тех, кто нарушает  
закон, нужно привлекать к 
строгой ответственности.

Т. В. Федорова

РАЗГОВОР ОБ ИТОГАХ 
ПРОШЕДШЕЙ СЕССИИ

— Александр Иванович, 
на  минувшей сессии доста-
точно бурно обсуждался так 
называемый закон об одно-
процентной ипотеке. Вы на 
сессии высказали свое мне-
ние по этому закону, в чем 
оно заключалось?

— Проект закона был подго-
товлен по инициативе губер-
натора И. В. Кошина в летний 
период, когда многие жители 
были в отпусках, и, на мой взгляд, он не получил доста-
точно  широкого обсуждения среди населения, хотя безус-
ловно носит и социальный характер.

Законом действительно ставятся благородные цели — 
расширить возможности для улучшения жилищных усло-
вий жителям города, остро нуждающимся в этом.

В то же время, и на заседании рабочей группы, и на засе-
дании  профильной комиссии окружного Собрания, жар-
кому обсуждению были подвергнуты некоторые позиции, 
в том числе срок эксплуатации домов, которые могут уча-
ствовать в этом проекте. 

Безусловно, 15-летний период эксплуатации, предло-
женный в первоначальном варианте, затрагивал в ос-
новном новостройки, в том числе, как в народе говорят, 
«баязеты». Это не было поддержано практически никем, 
потому что в этом случае в первую очередь подпадают пу-
стующие в этих домах квартиры нефтяников, а отнюдь не 
местных жителей и ветеранов, многие из которых не мо-
гут уже сейчас продать свои квартиры, имея излишнюю 
площадь. 

Как известно, активное строительство благоустроенных 
кирпичных и панельных домов в городе было начато не 
так давно, всего лишь в 1980-х годах. Они построены На-
рьян-Марским СМУ профессионально, качественно и до-
бротно и, на мой взгляд, могут служить даже дольше, чем 
эти «баязеты». 

В принятом законе срок эксплуатации домов увеличен до 
25 лет. Даже в этом случае в такой ипотеке не смогут уча-
ствовать жители, например, трех панельных домов на ули-
це Меньшикова, в которых проживают в том числе бывшие 
работники – ветераны СМУ, не подпадает также дом, по-
строенный за счет средств авиаторов, где проживают в том 
числе и работники этого предприятия. Можно привести и 
другие примеры.

Эти дома сложно назвать старыми, и квартиры в них 
пользуются значительным спросом.

Группой депутатов, в том числе и мной, вносилось пред-
ложение вообще не устанавливать срок эксплуатации для 
добротных многоквартирных кирпичных и панельных до-
мов, т.к. купля-продажа, в том числе и цена, должна ре-
гулироваться не административно, а спросом и предло-
жением. К сожалению, эта поправка не была поддержана 
большинством депутатов.

 Считаю, что невключение таких домов в указанную про-
грамму может вызвать недовольство среди горожан, так 
как не совсем правильно и справедливо, когда при реше-
нии жилищных проблем одних жителей, ущемляются воз-
можности других.

В общем, идея хорошая, но не в полной мере учитывает 
интересы жителей города.

— На сессии бурно обсуждался вопрос, связанный 
с доплатой к отпускным некоторой категории работ-
ников администрации округа и депутатов окружно-
го Собрания, работающих на постоянной основе. Вы 
также выразили свое отношение к нему, в чем оно 
заключалось?

— Действительно,  закон, принятый на июньской сессии 
перед самым отпускным периодом, вызвал широкий резо-
нанс и негативную реакцию в округе, поэтому невозможно 
было не высказать свою позицию

 Это необходимо было сделать еще и потому, что и на засе-
дании одной из комиссий окружного Собрания, и на самой 
сессии одним из коллег в мой адрес были предъявлены, на 
мой взгляд, необоснованные обвинения в оскорбительной 
для меня форме. Тем более, эта извращенная информация, 
где все перевернуто с ног на голову, затем была растиражи-
рована в средствах массовой информации и в социальных 

окончание на 4 странице

Наш корреспондент задал вопросы руководите-
лю фракции КПРФ в окружном Собрании депута-
тов А. И. Саблину об итогах прошедшей сентябрь-
ской сессии.

НЕУЖЕЛИ ВЛАСТЬ НЕ ОСТАНОВИТСЯ 

НИ ПЕРЕД ЧЕМ ?!
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школы получают по 12 – 15 
тысяч рублей при утверж-
денном в округе прожиточ-
ном минимуме в 21 тысячу 
рублей. Поэтому работники 
сельской школы задаются 
вопросом: как жить в таких 
условиях при постоянно ра-
стущих ценах на продукты 
питания, лекарства и транс-
порт?

Прошла встреча с меди-
цинскими работниками Ве-
ликовисочной амбулатории, 
в которой выявлено тоже не-
мало проблем. Четыре мед-
сестры тянут весь участок, 
объединяющий несколько 
населенных пунктов, нахо-
дящихся на большом уда-
лении друг от друга и от 
окружного центра. Более 
того, уже длительное время 
отсутствует врач. Количе-
ство койко-мест сократилось 
с 20 до 10.  В связи с тем, что 
уличное освещение работает 
только до полуночи, меди-
цинским работникам, в слу-
чае оказания медицинской 

КАК ЗА ТРИ ГОДА СИТУАЦИЯ
В ОКРУГЕ ВЫШЛА ИЗ-ПОД КОНТРОЛЯ

20 сентября 2014 года 
вступил в должность губер-
натор НАО Игорь Кошин. 
Три года – серьезный срок. 
«Товарищ» попытался под-
вести итоги этой трехлет-
ки. Давайте порассуждаем 
без эмоций, с опорой толь-
ко на факты.

Первое, что начала делать 
новая власть, – это уничто-
жение местного самоуправ-
ления. Отменены прямые 
выборы сначала главы За-
полярного района, а за-
тем и мэра Нарьян-Мара. 
За модной формулировкой 
«сити-менеджер должен 
быть хозяйственником, а 
не политиком» скрывалось 
стремление получить пол-
ный контроль над всем, что 
происходит в округе, «встро-
ить» руководителей органов 
МСУ в вертикаль исполни-
тельной власти. Хотя это, 
напомним, прямо запреще-
но Конституцией.

Дальше – больше. Пресло-
вутый 95-й окружной закон 
лишил муниципалитеты 
полномочий во всех клю-
чевых сферах – таких как 
ЖКХ, транспорт, дорожная 
деятельность, строитель-
ство, образование, культура, 
спорт. Вместе с полномочи-
ями на окружной уровень 
ушли, разумеется, и бюд-
жетные деньги.

В 2014 году бюджет Запо-
лярного района составлял 
4,2 млрд рублей, в нынеш-
нем – 811 млн. Доходы каз-
ны Нарьян-Мара рухнули за 
эту же трехлетку с 3,3 млрд 
до 760 млн. Таким образом, 
годовой размер бюджета 
столицы региона теперь со-
ответствует стоимости стро-
ительства 7 километров 
автодороги на Усинск. И, к 

примеру, сопоставим со сто-
имостью обслуживания госу-
дарственного долга, то есть 
с выплачиваемыми банкам 
процентами по кредитам.

Как результат, местное 
самоуправление оказалось 
обескровленным, а главы 
города, посёлка Искателей, 
района и сельских поселе-
ний стали зависимы от гу-
бернатора не только поли-
тически, но и финансово. 

решение.
В последнее время мы по-

стоянно слышим от губер-
натора, что в трудные кри-
зисные времена окружная 
исполнительная власть на-
чала оптимизацию с себя, 
что расходы на госуправле-
ние снижены то ли на 20, то 
ли на 30 и даже 40 с лишним 
процентов. Статистика не-
умолима: на 1 января 2017 
года средняя заработная 

рьян-Марстрой» – доведено 
до банкротства. Причем не 
кем-нибудь, а самим соб-
ственником – администра-
цией НАО. На площадях 
СМУ теперь работает ма-
ленький завод «Заполярье», 
управляемый петербургски-
ми менеджерами.

Если собственнику по 
каким-то причинам не 
нравится, как работает до-
чернее предприятие, он по-
гашает долги и закрывает 
его. В случае со СМУ был 
выбран самый нецивили-
зованный способ ликвида-
ции предприятия – «про-
стить» всем его долги и 
создавать с нуля «Заполя-
рье».

А ведь в числе «прощен-
ных» оказались не только 
работники «Нарьян-Мар-
строя» (они до сих пор не 
могут получить зарплату 
на общую сумму 10,4 млн 
рублей), но и крупнейшие 
предприятия региона – 
ПОК и ТС, «Севержилком-
сервис», «Ненецкая лизин-
говая компания» и другие. 
Долги СМУ перед каждым 
из этих кредиторов ис-
числяются миллионами и 
даже десятками миллио-
нов рублей, и ни к чему, 
кроме раскручивания це-
почки неплатежей, их 
«прощение» не приведёт.

Все крупные объекты 
строительства в НАО отда-
ны иногородним фирмам, 
иногда и без конкурент-
ных торгов, как, например, 
с новым ФОКом в районе 
Старого аэропорта стоимо-
стью в 1 млрд рублей.

Директор «Нарьян-Мар-
дорремстроя» Владимир 
Низьев, приехавший в 
округ из Петербурга, об-

виняется в присвоении 
имущества предприятия 
в особо крупном размере. 
Его дело передано следова-
телями в суд. Назначения 
нового директора ДРСУ не 
происходит, предприятие 
около полугода живёт без 
легитимного руководите-
ля.

Катком прошлись по со-
циальным гарантиям жи-
телей НАО – льготная 
дорога северянам-бюджет-
никам ограничена до 35 
тыс. рублей, выплаты пен-
сионерам ко Дню пожилого 
человека снизили вдвое, 
уменьшена выплата при 
выходе на пенсию бюджет-
никам с 10 до 5 окладов, 
требуемый для получения 
выплаты стаж также под-
няли. Оклады бюджетни-
ков последний раз были 
проиндексированы в 2014 
году.

Не исполняются «май-
ские» указы президента 
по увеличению зарплат 
младшего медперсонала. 
Напротив, идет процесс 
перевода санитарок Не-
нецкой окружной больни-
цы на должность уборщиц 
помещений для вывода их 
из-под действия «майских» 
указов.

Окружная власть лю-
бит через подконтрольные 
СМИ докладывать о своих 
успехах. Даже некоторые 
из перечисленных нами 
историй преподносятся в 
выгодном свете. Но даже 
при наличии небольшого 
позитива (ипотека под 1%, 
субсидирование авиапере-
возок) груз негатива пере-
вешивает. 

Власть потеряла кон-
троль над ситуацией в 
регионе, вместе с этим по-
теряла и доверие жителей 
НАО.

Алексей Вынукан

помощи жителям в ночное 
время, приходиться ходить 
по улицам вслепую.

Жителям села с большим 
трудом удалось отстоять жи-
вотноводческую ферму, но 
под большим вопросом суще-
ствование маслозавода. Они 
считают, что на селе, особен-
но в условиях Заполярья, 
должно быть свое молоко.

Острой проблемой для жи-
телей села стало обеспече-
ние даже самым насущным 
продуктом питания – хле-
бом. Своя хлебопекарня в 
этом крупном по масшта-
бам округа селе перестала 
работать, как они говорят, 
из-за высоких тарифов на 
электроэнергию. Дожили, 
— с возмущением говорят 
селяне,  — даже хлеб стало 
печь не выгодно! Теперь его 
доставляют в село Велико-
височное из города всего 
два раза в неделю, а затем 
его еще надо перевезти и в 

ЭКЗАМЕН 
НА ВЫЖИВАНИЕ

В начале сентября со-
стоялась рабочая поезд-
ка группы активистов 
Ненецкого окружного от-
деления КПРФ в составе 
первого секретаря, руко-
водителя фракции КПРФ 
в окружном Собрании 
Саблина А.И., секретаря 
окружкома партии Райн окончание на 4 странице

На такую муниципальную 
революцию, как в НАО, до 
сих пор не решился ни один 
регион страны.

Жители НАО лишены те-
перь возможности выбирать 
не только муниципальную 
исполнительную власть, но 
и региональную. Игорь Ко-
шин и подконтрольное ему 
Собрание депутатов с лег-
костью отказались и от пря-
мых выборов губернатора. 
Теперь кандидатов на пост 
главы округа будет подби-
рать губернатор Архангель-
ской области, а утверждать 
– кремлевская администра-
ция. Собранию депутатов 
останется лишь «проштам-
повать» принятое в Москве 

плата гражданских служа-
щих в органах исполнитель-
ной власти НАО составляла 
118,5 тыс. рублей. Выше – 
только на Ямале, экономи-
ка которого зависит от цен 
на нефть куда меньше, чем 
наша.

Не снижается, вопреки 
обещаниям, и число регио-
нальных чиновников. В Чу-
котском автономном округе 
с населением около 50 тыс. 
человек их, к примеру, на 
начало года было 337, а в 
Ненецком округе жителей 
меньше, а «слуг народа» 
больше – 452.

Теперь об экономике. Гра-
дообразующее предприятие 
окружной столицы – «На-

М.В. и первого секрета-
ря окружного отделения 
ЛКСМ Санникова М.В. в 
село Великовисочное и 
деревню Лабожское. 

Коммунисты посетили 
Великовисочную среднюю  
школу,  где встретились с 
учителями и работниками 

учреждения.  Проблем на 
сегодняшний день в шко-
ле немало: это и отсутствие 
уже второй месяц интерне-
та, недофинансирование 
основных потребностей 
школы. Несмотря на то, что 
здание школы новое, его со-
стояние оставляет желать 
лучшего. Так, если в одних 
помещениях тепло, то в не-
которых кабинетах — хо-
лодно.

Особенно педагогов воз-
мущает резкое снижение 
заработной платы, в первую 
очередь у ветеранов труда, 
много отдавших образова-
нию детей округа. По их 
информации в школе убра-
ны все надбавки и стаже-
вые. Доплаты за классное 
руководство не осуществля-
ются. Убрали 10 окладов, 
которые ранее выплачива-
лись педагогам при выходе 
на пенсию. В интернате на 
всех воспитанников остал-
ся всего один воспитатель. 
Технические работники 

Совместное фото с коллективом школы с. Великовисочное
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сетях. Надо понимать, кем и 
почему это было сделано, с 
чьей подачи. Пусть это будет 
на его совести. Не думаю, что 
эта грязь ко мне пристанет.

В то же время, на сессии 
пришлось вновь подтвер-
дить, что ни я, ни наша 
фракция КПРФ не были 
инициаторами внесения в 
закон положения о допла-
тах к отпускным, это было 
внесено депутатами других 
фракций. Более того, наша 
фракция тогда не поддержа-
ла принятие этого закона.

Поскольку закон был все 
же принят большинством 
голосов единороссов и прим-
кнувшим к ним депутатов 
других фракций, перечисле-
ние средств было произве-
дено после ухода депутатов 
в отпуск, и никакого согла-
сия у них не запрашивали. 
По возвращении из отпуска 
мной было направлено обра-
щение в адрес председателя 
окружного Собрания с пред-
ложением поручить правово-
му управлению разработать 
закон, предусматривающий 
отмену такого положения.

На прошедшей сессии за-
кон, по сути отменяющий 
доплату к опускным, при-
нят в первом чтении. Было 
предложено внести поправ-
ку, предусматривающую воз-
врат в бюджет полученных 
доплат к отпускным. 

Что касается уже перечис-
ленных денежных средств. 
На заседании комитета и на 
сессии мной было заявлено, 
что я готов эти деньги напра-
вить на нужды  детских об-
разовательных учреждений.

Например, в период не-
давней поездки в Велико-
височное работники школы, 
работающие в  новом здании, 
заявили, что у школы в ре-
зультате проведенной опти-
мизации расходов не хватает 
средств, в том числе на заме-
ну картриджей в оргтехнике, 
приобретение мыльно-чи-
стящих принадлежностей и 
даже туалетной бумаги. По-
этому педагоги вынуждены 
приобретать это все за свой 
счет. 

По просьбе работников 
школы часть денег я уже 
перечислил на нужды этого 
учебного заведения. И это не 
популистское решение, в чем 
меня пытались упрекнуть, а 
моя позиция.

Редакция газеты 
«Товарищ»

РАЗГОВОР 
ОБ ИТОГАХ 

ПРОШЕДШЕЙ 
СЕССИИ

начало на 2 странице

ЭКЗАМЕН НА ВЫЖИВАНИЕ
начало на 3 странице

деревню Щелино. Выходит, 
что люди, в том числе дети, 
обучающиеся в школе, осо-
бенно в Щелино,  зачастую 
употребляют хлеб только на 
третьи сутки после его изго-
товления. В этой ситуации 
непонятно также, как будет 
решаться вопрос с доставкой 
хлеба в распутицу?

Перевозка людей в 
Нарьян-Мар и обратно тоже 
является большой пробле-
мой. Перевозки осуществля-
ются на маленьких катерах, 
поэтому многие пассажиры 
при усилении ветра просто 
боятся поездок. Высока сто-
имость проездных билетов. 
Например, чтобы многодет-
ной семье выехать в город 
Нарьян-Мар и обратно, не-
обходимо порядка более 10 
тысяч рублей.

Были названы и многие 
другие проблемы, усложня-
ющие жизнь на селе. Закры-
ваются торговые точки, а в 
существующих отсутствуют 
многие товары, такие как 
одежда и обувь. В селе нет 
парикмахера. Отделение 
«Сбербанка» не работает. 
Стоимость угля высокая, а 
чтобы подключиться к цен-
тральному отоплению, не-
которые жители стоят по 
три года в очереди. В свя-
зи с этим селяне задаются 
вопросом: кто сюда поедет 
работать, когда людям не 
создаются даже самые ми-
нимальные условия для 
нормальной жизни?

Также в рамках рабочей 
поездки представители 
КПРФ посетили деревню 
Лабожское. Проблемы в 
деревне нарастают с каж-
дым днём. Отсутствует нор-
мальная питьевая вода, 
большинство жителей вы-
нуждены переправляться 
на другую сторону широ-

кой реки Печоры, чтобы 
набрать воды из подзем-
ного ключа. Те же, кто в 
силу возраста и состояния 
здоровья этого сделать не 
может, вынуждены брать 
некачественную, не отвеча-
ющую элементарным сани-
тарным требованиям воду, 
поступающую с водонапор-
ной башни. Ее невозмож-
но использовать не только 
для питья, но даже и для 
бытовых нужд. Жителей 
деревни беспокоит безра-
ботица, минимальный на-
бор продуктов в магазине, 
нестабильное сообщение с 
Нарьян-Маром, отсутствие 
перспективы.

Вот тот далеко неполный 
список недугов, которыми 
глубоко больны  ранее про-
цветавшие село Великови-
сочное и деревня Лабож-
ское. Такое же положение 
во многих сельских насе-
ленных пунктах Ненецкого 
автономного округа, име-
ющего бюджет порядка 15 
млрд. рублей на 44 тысячи 
его населения. У многих 
жителей округа создает-
ся твердое убеждение, что 
идет искусственное выдав-
ливание людей из села. И 
это на фоне бравурных ре-
чей со стороны представите-
лей партии власти. Понят-
но, конечно, что болезнь эта 
не случайна, так как боль-
на вся система, которую не-
обходимо срочно лечить.

В то же время, по ре-
зультатам поездки и на ос-
новании жалоб жителей, 
участниками поездки будут 
сделаны необходимые за-
просы в соответствующие 
органы, в первую очередь 
уже подготовлено обраще-
ние в Роспотребнадзор о 
ситуации с водой в Лабож-
ском.

Пресс-служба 

Пре
КРАСНЫЙ
СМЕХ

***
— Кум, ты слышал, депу-

таты внесли законопроект 
о раздаче нефтяных денег 
россиянам?

— Слышал! И знаешь, что 
им ответило правительство?

— Список россиян, получа-
ющих нефтяные деньги, уже 
утвержден и даже опубли-
кован в журнале «Форбс», и 
пересматривать не плани-
руется.

***
На территории России на-

бирает разрушительную 
силу ураган «Матильда». 
Уже тысячи людей нужда-
ются в госпитализации в 
психиатрических клиниках.

***
— Кум, почему президент 

назначает губернаторами 
молодых?

— Молодые унести смогут 
больше...

***
— Дмитрий Анатольевич, 

а вы могли бы один день 
пользоваться продукцией 
только российского произ-
водства?

— Да что вы себе позволя-

ете?! Я, премьер: что, голый, 
босой и пешком пойду на ра-
боту?!

***
— Кум, ты слышал? Послы 

Эстонии, Латвии и Литвы 
попросили не называть их 
страны бывшими советски-
ми республиками.

— Ладно, будем их назы-
вать будущими советскими 
республиками.

***
«Российские люди стали 

жить долго», — радостно со-
общила министр здравоох-
ранения Скворцова. «Слиш-
ком долго», — сокрушенно 
подумала вице-премьер Го-
лодец. «Непозволительно 

долго», — ругнулся про себя 
министр финансов. «Недо-
пустимо долго», — прикинул 
дебет с кредитом глава Пен-
сионного фонда.

***
— Кум, в газете пишут, что 

реальные доходы россиян 
снижаются. И тут же пишут, 
что мы достигнем европей-
ского уровня жизни в тече-
ние ближайших 15 лет. Как 
это понимать?

— А что тут непонятного? 
Хреново у них там в Европе.

***
Судя по результатам со-

стоявшегося голосования 
— большинство из нас нахо-
дится в меньшинстве.

Приемная Г.А.Зюганова 
в Государственной Думе ФС РФ.

Почтовый адрес Фракции КПРФ: 103265,
г. Москва, Охотный ряд, д.1, Государственная 
Дума Федерального Собрания Российской 
Федерации. Фракция КПРФ. телефон: (495) 

692-87-42

Приемная Ненецкого 
окружного отделения КПРФ.

166000 г. Нарьян-Мар, ул. Ленина, д. 38, 

ОБРАЩАЙТЕСЬ В КПРФ!

КАК БЫЛО.
Фото 13 августа 2017 г.

КАК СТАЛО.
Фото 27 сентября 2017 г.

ОПАСНУЮ СТРОЙКУ УБРАЛИ ЗА ЗАБОР
В августе депутат Искательского поселкового совета от 

КПРФ Михаил Райн обратился в Прокуратуру НАО в 
связи с многочисленными жалобами жителей мкр. Фа-
кел на заброшенную стройку в районе улицы Геофизи-
ков. Стройка находится в самом центре Факела, на ней 
могут поличить травму дети, она создает неприглядный 
вид разрухи.

Меры по обращению были приняты, теперь заброшен-
ная стройка по всем правилам огорожена забором и до-
ступ на нее ограничен.


